



**FREIE
GRÜNE
LISTE**
Konstanz

Antrag auf kostenlose Menstruationsartikel

20.10.2023

Die FGL und die Jugendvertretung stellt den Antrag, an Schulen und in öffentlichen Gebäuden (Jugendhäuser, Rathaus) kostenlos Menstruationsartikel bereit zu stellen und sich dabei an den Modellkommunen zu orientieren. Die voraussichtlichen Kosten sind zu eruieren und dem Gemeinderat bei der Beschlussfassung vorzulegen.

Unter anderen haben Tübingen, Karlsruhe, Heidelberg, Stuttgart und Freiburg in einem Modellversuch seit vergangenem Jahr kostenlos Produkte ausgegeben, die Frauen während ihrer Menstruation benötigen. Alle teilnehmenden Rathäuser haben eine erste positive Bilanz gezogen. Die Menstruationsprodukte würden verantwortungsvoll genutzt, es gebe weder Vandalismus noch Missbrauch.

Menstruation betrifft etwa die Hälfte der Bevölkerung. Für Frauen ist der Gebrauch von **Menstruationsartikeln** während der Menstruation, genauso allgegenwärtig wie der Gebrauch von **Toilettenpapier** oder Seifen. Dennoch müssen menstruierende Personen, sich selbst um die Versorgung mit diesen Produkten kümmern. Ein verfrühtes Einsetzen der Periode oder starke Blutungen können Frauen in Bedrängnis bringen, wenn sie keine Hygieneartikel dabei haben. **Außerdem ist in Studien festgestellt worden, dass es für einkommensschwache Mädchen und Frauen schwer ist, die Kosten für Hygieneartikel im Durchschnitt von 500 € im Jahr, aufzubringen. Man spricht von der sogenannten Perioden-Armut. Diese gilt es mit unserem Antrag entgegen zu wirken.**